
Juin 2022

Le mot du maire

Votre mairie vous accueille du lundi au 

vendredi de 08h00 à 12h00 et de 14h00 à 

17h00

6, rue de l'Hôtel de Ville 63460 Combronde

04 73 97 10 25  / commune-

combronde@wanadoo.fr

http://www.combronde.fr 

https://www.facebook.com/combrondecom

Chers Combrondaires,

Nous venons de traverser un premier semestre 2022 compliqué, la guerre aux portes de

l’Europe, le virus de la Covid qui s’estompe mais ne disparait pas totalement, le pouvoir

d’achat en berne. Vous l’avez compris rien de très rassurant. Alors tournons-nous vers notre vie

communale pour trouver matière à réconfort. Comme vous avez pu le constater les travaux du marché

couvert sont terminés. Je remercie l’architecte Franck Portier et le maire adjoint Jean Michel Grivotte

pour le suivi et la tenue exemplaire de ce chantier. Une mention à nos agents des services techniques qui

en cette période de l’année veillent à maintenir pour votre bien être et un cadre de vie des plus agréable.

Je tenais également à remercier tous les élus municipaux pour leur implication et leur disponibilité

notamment durant ces périodes électorales à répétition.

Je souhaite à tous ceux qui le pourront un repos estival bien mérité et pour ceux qui resterons sur la brèche

courage et réussite.

Cordialement à vous,

Votre Maire, Mr Alain ESPAGNOL
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Rénovation de l’éclairage rue des Tuiliers toujours en cours

L’enfouissement des réseaux depuis l’Avenue Etienne Clémentel jusqu’au

ruisseau sera finalisé avant la fin de l’été dès intervention d’Enedis prévue

en juillet. Ceci permettra la pose des derniers candélabres trop proches de

lignes à fil nus. Cette opération de sécurisation avec enfouissement

permettra un éclairage en leds sur toute la rue avec dépose des lignes

télécom à suivre.

Les travaux de réfection du réseau d’eau Route de Teilhède

sont terminés

Les travaux menés par l’entreprise GDEC sous la maitrise d’oeuvre du

SIAEP Sioule et Morge rue Guynemer, rue du général Desaix et Chemin

du Château d’Eau sont terminés. Au passage nous avons profité de cette

réalisation pour mettre en place un busage du fossé depuis le pont jusqu’au

panneau de sortie, ce qui permettra de sécuriser les piétons sur cette

portion et ceci sans participation communale.

Dans le cadre de ces mêmes travaux, nous avons fait poser à la charge de

la commune une conduite en PVC dans la fouille réalisée par le SIAEP

pour ramener l’eau depuis le château d’eau route de Teilhède (alimenté par

la source Desaix de Banson) vers le réservoir de le rue de l’Escuron. La

conduite existante, avec des éléments en terre cuite enfouie sous des

propriétés privées probablement endommagée par les mouvements de

terrain et la sécheresse, a vécu et ne pouvait être réparée. Le réservoir de

la rue de l’Escuron pourra ainsi réalimenter à son tour une fontaine

rue de l’Escuron et la fontaine située rue St Genès. La remise en eau

sera fonctionnelle dès l’installation d’une pompe de relevage du réservoir

route de Teilhède vers le chemin du Château d’Eau.

De l’art sur un 

poste Haute 

Tension

Le poste HT qui avait été

frappé par la foudre l’an

dernier qui est situé vers le

stand de fruits Avenue

Clémentel va être embellie

dès fin juin grâce à notre

artiste Local Fresia en

partenariat avec Enedis qui

finance à hauteur de 500

euros.

Rue de Barbet et du Docteur Fenolhac

Les travaux de réfection des chaussées sont nécessaires pour ces rues. En

amont de cette réfection hautement nécessaire, nous devons réaliser des

réparations sur le réseau d’assainissement cet été. En effet l’inspection

caméra a révélé des anomalies que nous devons corriger afin de

prolonger la durée de vie du réseau. Les travaux de réfection de voirie

sont recalés pendant les vacances de Toussaint. Nous serons attentifs à la

sécurisation de la circulation des piétons pour parents et enfants.

Une réunion sera organisée avec les riverains.

La réalimentation des fontaines rue St Genès

et rue de l’Escuron en vue

Une réflexion 

globale sur la 

nécessaire 

réduction de la 

vitesse

va être alimentée par les

résultats des comptages

réalisés par la DRD de

Pontaumur. Des premières

actions sont prévues:

Mise en place d’un 

radar pédagogique à 

l’automne.

Signalisations 

supplémentaires vers 

l’école, la rue de 

l’escuron, l’avenue 

E.Clémentel

Réunion d’informations et 

d’échanges avec la 

population prévue à 

l’automne.

Travaux prévus pour cet été et 

à l’automne

Travaux réalisés et en cours
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Marché couvert et place de la Résistance:

Le projet de halle couverte ainsi que la rénovation de la place de la 

Résistance sont maintenant finalisés y compris la mise en service de 

l'éclairage et des prises “foraines”. La place a été restituée aux commerçants 

du marché du lundi comme convenu début Avril et deux semaines plus tard 

ouvert au stationnement sur sa totalité.

Le projet a été réalisé conformément au permis et à l'image distribuée dans 

le Combronde info de Mai 2021.

Retrouvez le traditionnel marché de producteurs 
les lundis matin de 9h à 13h.

Il y a eu peu de surprises et de variations de prix par rapport aux 

estimations. Le coût final s'établit à 380.000 € environ dans l'enveloppe 

budgétaire prévue. Entre le début et la fin des travaux il s'est écoulé 

environ 30 semaines et autant de réunions de chantier avec architecte et 

entreprises.

Pendant tout ce temps les commerçants ont du exercer dans des conditions

inhabituelles qui ont perturbé leur activité. Nous espérons que cette

nouvelle configuration leur donnera satisfaction et qu'ils pourront

pérenniser leur activité… et peut être en attirer de nouvelles ?

Cette nouvelle halle pourra servir à toutes sortes de manifestations

autres que le marché du lundi afin de redonner un élan au cœur de

bourg historique.

Gamond Cuisine/ 

Combronde literie

Mr Lalle, commerçant artisan 

de Combronde, a repris 

l’activité de Combronde 

literie afin de maintenir 

l’activité et l’emploi local en 

gardant le personnel. 

RDV au 58, av. E.Clémentel.

04.73.97.18.05  

cuisines.gamond@gmail.com

111 av. E.Clementel

04.73.38.83.84

Fromagerie-des-

buchailles@orange.fr

Mardi au jeudi: 8:30-12:30 / 

15:30-19:00

Vendredi: 9:00-19:00

Samedi: 8:30-12:30 / 15:30-

18:00

Restaurant/Brasserie:

La table de l’Aize

Pl. De l’Europe

04.73.97.52.60 

Ouvert du lundi au vendredi :

7h à 18h

Samedi : 8h à 17h

…du coté des 

commerçants?

Fromagerie : 

Les

Buchailles

Cimetière
Nous sommes en cours de révision du règlement du cimetière. Le texte

revu sera présenté au conseil municipal prochainement. Quelques

précisions seront apportées mais la modification principale portera sur le

jardin du souvenir et son mode de gestion. Il est rappelé que si la

dispersion des cendres dans le jardin du souvenir est gratuite, la

demande doit en être faite en Mairie et enregistrée pour en garder une

trace.



Ateliers 

du CLIC

Plusieurs ateliers séniors

organisés par le CLIC se sont

déroulés en ce début d’année

sur notre commune :

Automassage, fabrication de

savons, sophrologie et

utilisation smartphones.

Ateliers qui se sont réalisés dans

la bonne humeur avec un grand

nombre de participants à chaque

séance. Au nom de tous les

participants nous remercions

très vivement tous les

intervenants extérieurs pour la

qualité de leurs interventions.

Prochain atelier pour la fin

d’année (novembre et

décembre) : « atelier

nutrition », 3 journées pour le

« manger bien et bien manger »,

inscriptions et renseignements

en mairie de Combronde à

partir de septembre 2022.

Les actions du Centre Communal d’Action Sociale (CCAS)

Action pour l’accueil de réfugies ukrainiens

Dans le contexte actuel du conflit entre la Russie et l’Ukraine, la France s’attend encore à accueillir de

nombreux réfugiés Ukrainiens. A cet effet la Municipalité a proposé à la Préfecture du Puy-de-Dôme la

mise à disposition d’un logement communal situé au-dessus du centre administratif de la Poste. Ce

logement fermé depuis plusieurs mois nécessitait la rénovation et le rafraîchissement de l’ensemble

immobilier. Afin de ne pas faire supporter les dépenses à la municipalité, un appel à bénévoles auprès

des membres du Conseil Municipal et du CCAS a été lancé. C’est donc une petite dizaine de personnes

élus qui ont œuvré pendant quelques semaines à cette rénovation, auxquelles se sont rajoutés au fil des

semaines des non élus Combrondaires, des artisans hommes et femmes, des agents municipaux, des

fournisseurs de matériaux, tous dans le souci de rendre ce logement accueillant avec toujours à l’esprit

aucune dépense pour la Commune. Après 4 semaines de travaux, c’est tout naturellement que ces mêmes

bénévoles ont fait appel à leurs réseaux de connaissances pour faire dons de linge, vaisselle, meubles,

électro-ménager...Tout est terminé, et nous sommes dans l’attente de l’affectation d’une famille par la

Préfecture du Puy-de-Dôme qui gère les placements.

Un grand merci à toutes ces personnes qui ont répondu présentes pour cette action 

qui montre bien qu’il existe une chaîne de solidarité dans notre commune.

Au regard des épisodes de fortes

chaleurs annoncées pour les mois

d’été, nous vous rappelons les

principaux gestes de prévention

contre les effets de la chaleur :

Maux de tête, crampes, nausées

Restez au frais, buvez de l’eau,

évitez l’alcool, mangez en petites

quantité, fermez les volets et

fenêtres le jour, aérez la nuit,

mouillez-vous le corps, donnez et

prenez des nouvelles de vos

proches, préférez des activités

sans efforts.

Dernier recours en cas de

malaise : appelez le 15.

D’avance, merci à toute la 

population d’informer les services 

de la mairie de toute personne 

vulnérable qui serait en détresse 

lors d’un épisode de fortes 

chaleurs.

Gestion 

sanitaire des 

vagues de 

chaleur
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Une année à l’école élémentaire

La seconde partie de l’année scolaire 2021-2022 signera un quasi retour 

à la normale pour les élèves de l’école élémentaire, après deux ans de 

crise sanitaire ayant fortement réduit les manifestations collectives. 

Ainsi, les projets furent nombreux : 

• Les journées « athlétisme » ont permis à tous les élèves de se mesurer lors d’activités de saut, lancer et 

course. 

• Les classes de CP-CE1 et de CE1-CE2 ont mené à terme un projet d’écriture poétique et de 

productions plastiques autour du thème des quatre éléments. Leurs travaux ont été exposés quelques 

jours en juin dans et autour de la mairie. 

• La classe de CM1-CM2 a participé en juin au Défi Volcan en partenariat avec Vulcania. L’objectif

était de réaliser une maquette mettant en scène une éruption, ainsi qu’un système d’alerte et de

protection des habitants.

• En juin également, les CEMEA sont intervenus auprès des élèves de CM2 afin d’évoquer l’utilisation

et les dangers d’internet. Une animation-débat a également eu lieu pour les parents.

• Pour finir, les CE2 ont bénéficié d’une initiation aux premiers secours avec l’infirmière scolaire. En

jouant des saynètes de mise en situation, ils ont testé leurs connaissances concernant l’identification

des dangers de la vie quotidienne, les risques de sur-accident, et comment donner une alerte efficace.

Toutes les classes ont aussi réalisé des sorties sur le temps scolaire :

à l’Ecole des Sciences de Châteauneuf-les-Bains, au CNCS de

Moulins, au château de Murol et aux grottes de Jonas, et à Vulcania.

Tout le monde a également assisté à un spectacle vivant, « Quand le

cirque est venu » (Compagnie des Involtes) à La Passerelle.

L’année va se conclure par la traditionnelle fête de l’école, début

juillet, lors de laquelle les enfants ont proposé un tour du monde

en danses et chansons.

Cette même année, à l’école Maternelle

A l’image de l’école élémentaire, l’année fût riche en sorties et découvertes. Dans les faits marquants, il y a 

eu une sortie au Lac d’Aubusson pour les 3 classes de l’école maternelle. Lors de cette journée, il y a eu 

plusieurs animations, notamment une qui tournait autour de la grenouille : son lieu de vie, son mode de 

déplacement ainsi que son cycle de vie. Le financement de ce voyage scolaire a été réalisé par l’APE et la 

communauté de communes, le transport a quant à lui été financé par la mairie.

Le second fait marquant de cette année bien remplie a été la

fête de fin d’année scolaire qui s’est déroulée le 10 juin.

Les enfants, accompagnés des enseignants, ont ainsi pu

montrer leurs talents de chanteurs à leurs parents.

S’en est suivi un pique-nique géant organisé sur la pelouse

de l’école et, enfants comme parents, ont pu illustrer leurs

adresses en participant aux jeux préparés par leurs maitres et

maitresses (course de sacs, tir à la corde…).

Un bien bel événement qui s’est soldé dans la bonne humeur.



Après une année blanche en 2021, 2022 est synonyme de retour à la

compétition pour l’ensemble de nos gyms et force est de constater que

cette année a été réussie pour le club !

Les plus petits ont pu participer à leur 1ère challenge Petits Gyms le

05 mars à Mozac et ont tous gagné leur première médaille et une très

belle coupe. Avec 20 participants, le club était très bien représenté !

Pour nos petits niveaux C1 et C2, ils ont pu se préparer pour leurs

futures compétitions régionales en participant au challenge circuits de

Pérignat sur Allier le 25 mars.

Nos 4 équipes de C1 ont fait la fierté de leurs monitrices et rentrent

tous avec leurs médailles autour du cou ! Bravo à tous! Tous ces petits

champions ont également brillé lors de leur compétition régionale à

Thiers le 21 mai. (Pas de classement pour les petits)

Notre équipe de C2 est montée sur la plus haute marche du podium

lors du challenge à Pérignat sur Allier ; lors de la compétition

régionale de Thiers le 22 mai elles finissent 4 ème sur 10 équipes.

Bravo les filles !

Pour les plus grandes, après des compétitions départementales plutôt

bien réussies en début d’année, toutes nos équipes ont brillées lors des

compétitions régionales en se qualifiant pour les phases finales !

Les niveaux 6 ont ouvert le bal le 12 mars à Clermont-Ferrand.

L’équipe du combronde gym termine à la 3ème place sur un plateau

de 8 équipes (on note au passage une belle 3ème place en individuel

pour l’une de nos gymnastes), et se sont qualifiées pour les 1/2

finales à Lempdes au mois de mai ; demi-finale réussie puisqu’elles

se sont à nouveau qualifiées et vont aller défendre nos couleurs à

Boé (47) pour la finale nationale le 11 juin

Nos niveaux 8 (7-12 ans), terminent 2ème sur 8 équipes et se

qualifient pour les finales jeunes nationales à Châteauroux le 18

juin. L’une de nos sportives fait 2ème au classement individuel.

Le 10 avril à Pérignat sur Allier, c’était au tour des niveaux 7, 2

équipes ont concouru.

La première équipe N7 (7-12ans), se classe 2ème sur 8 équipes avec

une belle 4ème place pour une de nos championnes au classement

individuel. Rendez-vous également en finale jeunes de groupe à

Châteauroux ! La seconde équipe de N7 (11-15 ans), termine 4ème

sur 8, avec une très belle 4ème place sur 57 participantes d’une de nos

gymnastes. Elles filent elles aussi tout droit en finale à Lempdes le 14

mai où elles finissent 8ème! C’est une très belle saison!

Le club est très fier de toutes ses équipes et vous donne rendez-vous la

saison prochaine pour briller à nouveau …

Tout cela est le fruit d’un grand travail de nos gyms et de

l’investissement passionné de leurs moniteurs bénévoles : MERCI à

Cécile, Élisabeth, Elsa, Enora, Laura, Maëva, Margot, Mary-Jane,

Roxane, Sabrina, Sandrine et Sophie.

Un grand merci à nos juges sans qui tout cela ne serait pas possible :

Laura, Sarah, Sophie.

Une saison réussie pour Combronde Gym!
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Si vous souhaitez devenir 

bénévole au club pour 

encadrer des groupes, 

n’hésitez pas à nous 

contacter : 

combrondegym63

@gmail.com

Focus sur

une association
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La parole est 

aux élus de l’opposition
« Chers concitoyens, chères concitoyennes, 

Les élections présidentielles et législatives terminées , nous constatons encore un

manque de participation. Cependant , la vie du village continue , avec son lot de problèmes 

quotidiens ; nous vous rappelons que nous souhaitons recueillir vos idées et vos suggestions pour les

transmettre au conseil municipal , dans un souci de participation de chacun.

Sur un plan général , nous avons bien sûr une pensée pour les peuples qui subissent la guerre actuellement ,

partout dans le monde. A ce sujet , la commune de Combronde a mis un logement à la disposition du Préfet

, pour accueillir une ou deux familles Ukrainiennes . nous remercions les bénévoles , en particulier nos

deux colistières artisans peintres ‘’ Peinture O Féminin ‘’ et ‘’Clem Peinture ‘’ , qui y ont consacré

beaucoup de temps , d’énergie et de matériel ; ainsi que Mr et Mme BERTIN qui se sont beaucoup investis

dans l’importante rénovation de ce logement. Nous saluons également l’implication de François MOULIN ,

Jonathan De Oliveira et Carlos Martins ; ainsi que toutes les petites mains qui ont participé au nettoyage ,

décollage du papier et lavage des murs. L’appartement sera équipé grâce à des prêts de mobilier et

d’électroménager. Cette action est la preuve qu’entre gens de bonne volonté et pour de bonnes causes , tout

le monde peut œuvrer dans un même but et communiquer harmonieusement pour le bien commun , pour

l’authentique ‘’vivre ensemble ‘’ .‘’Pourvou que ça doure ‘’ disait Laetizia .

L’installation du City Park et de l’aire de pique-nique près du stade permettra aux jeunes et aux

Combrondaires , ainsi qu’aux touristes de se détendre et de passer un bon moment en famille.

Nous souhaitons un bel été à toutes et à tous , de la part de la liste ‘’ Engagée pour un renouveau ‘’.

Prenez soin de vous et de votre famille. »

Lors de la définition du Projet de territoire 2020-2026 porté par la communauté de communes

Combrailles, Sioule et Morge, il a été décidé de poursuivre le projet de valorisation touristique autour du

Viaduc des Fades et de la gare des Ancizes-Comps. Ce projet a été initié en 2019 à l’occasion de la

candidature au loto du patrimoine 2019 – Mission Bern. Le Viaduc des Fades, construit entre 1901 et

1909, constitue un ouvrage d’art exceptionnel. Il était, au moment de son inauguration, le plus haut pont

du monde, toutes catégories confondues avec ses 132,5 mètres de haut au-dessus de la Sioule. Plus qu’un

monument incontournable du territoire, il s’impose comme étant un site stratégique donc les enjeux

touristiques, économiques et d’attractivités présentent une réelle opportunité de développement pour le

territoire.

Un premier volet d’aménagement et de sécurisation de la voie a déjà été réalisé avec le défrichement et

l’entretien de la voie pour l’accueil d’une activité de Vélorail électrique. Aujourd’hui, une étude est en

cours pour la sécurisation définitive du tablier et des gardes corps. Le 2ème volet prévoyant la réhabilitation

de la Gare des Ancizes a été engagé avec les études de faisabilité. L’objectif étant de faire de la gare l’un

des points d’entrée du tourisme dans les Combrailles avec un espace multifonctionnel (accueil du vélorail,

bureau de tourisme, boutique, restauration…), les études de

maîtrise d’œuvre vont se poursuivre sur les prochains mois.

Le public peut d’ores et déjà profiter de l’activité du Vélorail

électrique proposée par Ecoloisirs au départ de la gare des

Ancizes, qui offre le privilège d'accéder au viaduc et d'admirer

les magnifiques paysages d'un point de vue unique.

Contact Vélorail (réservation obligatoire):

Tél: (+33) 660 543 329

velorail.fades@gmail.com

https://www.ecoloisirs.fr/nos-sites/velorail-electrique-des-fades

Le Viaduc des Fades: 

un géant de pierre et de fer

S.Nony, P.Laparrat.



Les autres 

évènements à venir:

19-22 Août 2022 :

Don du sang organisé par l’EFS

28 Aout 2022:

Brocante dans le centre bourg 

organisée par le comité des fêtes de 

Combronde

4 Septembre 2022:

Forum des associations

Commission Vie Sociale

Ne pas jeter sur la voie publique

Cette année la commission Vie Sociale aidée par de nombreuse associations organisent la « Journée

festive le 14 juillet ». Tous les bénéfices de cette journée seront partagés entre l’amicale des sapeurs-

pompiers de Combronde et le nouveau Comité des Fêtes. Venez en famille, entre amis profiter de cette

belle journée de convivialité.

Retrouvez le programme ci-dessous:

Massif du Puy Servier : 

mise en place de la voirie forestière

Comme vous le savez notre forêt d’une superficie de 145 hectares arrive à maturité pour une partie de sa

plantation environ 1/3 de sa surface. Il va donc falloir exploiter la ressource et pour se faire nous devons

créer une voirie forestière adaptée, comprenant des chemins forestiers et des aires de retournement et de

stockage. La commission d’appel d’offre a choisi l’entreprise pour l’exécution de ces travaux qui

débuteront mi-septembre pour une durée d’environ deux mois .Nous essaierons de limiter autant que

l’on pourra les nuisances causées par ce chantier, les riverains en seront informés en temps voulu. Le

montant de ces travaux est de 113000€ hors taxes subventionné à hauteur de 80%par des fonds

Européens via la région Auvergne Rhône Alpes. Les recettes de la vente des bois notamment les

résineux, Douglas en grande partie, viendront conforter notre budget communal.

Envie de vous investir pour l’animation 

de notre ville?

Le comité des fêtes de Combronde 

recrute! 

N’hésitez pas à les contacter via 

l’adresse mail suivante :

combrondefestivite63460@gmail.com


